

令和5年度 第5回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録

実施日時	令和5年11月16日(木) 14:00~15:00	
場所	中津江1区公会堂	
出席者	別紙参照	
前回からの継続課題	<ul style="list-style-type: none"> ・ 無 ・ 有 	
	内容： 特になし	
はじめに	<ul style="list-style-type: none"> ・ グループホーム（以下GH）管理者より挨拶。 新型コロナウイルス感染症について、感染症法上の位置付けが5類へ引き下げられてから6ヶ月が経過している。感染症対策は継続しつつ、室内での面会を4年ぶりに再開、また地域行事への参加や地域との関わりを増やすなど、日常生活が少しでも充実出来るように取り組んでいる。 	
近況について	利用者状況	<ul style="list-style-type: none"> ・ GH管理者より、令和5年10月~令和5年11月の利用状況（利用者の平均年齢、平均要介護度、入退所状況、感染対策等）を説明する。
	活動状況	<ul style="list-style-type: none"> ・ GH介護主任兼計画作成担当者より、広報誌なごみ便り（第151号/R5.10月）を紹介する。 室内での運動会、消防訓練の様子、インフルエンザ予防接種等について説明する。 ・ GH介護主任兼計画作成担当者より、令和5年10月及び令和5年11月の事故報告と対策について説明する。 ・ GH管理者より、身体拘束をしないケアの取り組みについて、スピーチロックに対する現場での取り組み内容について説明する。 ・ GH管理者より、感染症対策と予防接種状況について説明する。10/16インフルエンザワクチン接種、11/15コロナワクチン接種を実施している。また、山口県感染症発生週報にて感染状況を説明している。 ・ GH管理者より、第4回運営推進会議での防災研修と総合福祉センターの見学会の様子について説明する。 萩市総務部防災危機管理課地域防災マネージャーより、総合福祉センターの役割と機能、萩市の防災対策、防災の基礎知識と備えについて研修いただいた。

評 価	家族	<ul style="list-style-type: none"> ・ なごみ便りでの写真を見ると、室内運動会も楽しそうにやっているのが分かります。自宅に居たら経験出来ないような企画もしてもらってありがたいです。予防接種も無事終了しているので安心していきます。 (利用者家族) ・ 以前、敬老会での行事も参加させてもらって、家族も一緒に楽しませてもらいました。(家族は)体を動かすことが好きなので、運動会や外出など、楽しい内容の行事を企画してもらってありがたいです。面会時に短い時間でも対応が難しい時もあるのに、スピーチロックのような細かな配慮もしてもらって大変だろうなと思いますが、よろしくお願いします。 (利用者家族)
	地域住民	<ul style="list-style-type: none"> ・ なごみ便りにて様々な活動内容を拝見し、利用者の方の表情がいいので良い関わりをしているのだと思う。 スピーチロックでは、利用者側の立場に立って言葉掛けを検討しているので非常によい取り組みだと感じる。 (中津江一区町内会長) ・ 新型コロナが落ち付いてきたかと思えば、インフルエンザが流行しているようなので心配している。学校関係での感染が多いのだろうか。 (理髪店) →山口県感染症発生週報でも記載あるように、現在、インフルエンザが流行期となっている。山口県内の中でも萩市の感染者が多い状況で、例年3月頃まで流行する年もあるので注意が必要。基本的な感染対策としては、手洗いとうがい、マスク着用、換気となっている。 (萩市高齢者支援課) ・ 世の中ではパワハラやセクハラの報道もあり、介護の仕事も大変な仕事の一つだと思う。 (中津江県営住宅H棟管理者) ・ 特にありません。 (萩市消防団椿東第一分団)
	市町村等	<ul style="list-style-type: none"> ・ 室内での運動会を実施しているが、転倒等の事故報告がないので、安全にも十分配慮しながら行事も行っていると感じる。 スピーチロックでは、言葉を言い換えることで、抑制に繋がらないように検討しているのに感心する。優しい言葉掛けを行っても、相手が傷ついたり、嫌な思いをしてしまう可能性もある為、相手を意識しての関わりが大事だと思う。 (萩市高齢者支援課)

<p>評 価</p>	<p>市町村等</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ なごみ便りで利用者の方が表情よく生活されているので、行事や関わりなどよくされていると思う。 事故報告の中で落葉の服薬事故報告あり、改善策として「利用者が飲み込むまで目を離さない。きちんと飲んでいるかを確認する」とあるが、その場面での対応もあるが、業務の見直し含めて検討が必要なのではないかと思う。 (萩市地域包括支援センター) →服薬事故については、職員側で防ぐことが出来る事故の一つだと考える。服薬介助中は、食事前後で他利用者の介助や誘導、口腔ケア対応等、同時間帯に様々な声掛けや介助・見守りを行わなければならない。しかし、同じような事故が起こらないように、業務の見直し含めて検討したいと思う。 (GH なごみ管理者)
<p>質 問 ・ 助 言 ・ 要 望 等</p>	<p>地域住民</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ インフルエンザワクチンとコロナワクチンとの同時接種が可能とのことだが、副反応は大丈夫だろうか。 (理髪店) →単独でワクチン接種した場合にも、個人差はあるが多少の副反応は考えられる。体調が良い時に接種を検討してもらいたい。別々で検討されるようであれば、2週間程度間隔を空けての接種が推奨されている。 (萩市高齢者支援課)
	<p>萩市高齢者支援課</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 新型コロナウイルスワクチン接種について 萩市総合福祉センターにて、11/19(日)、26(日)ワクチン集団接種日となっている。 ・ 11/19(日) 萩市民館にて全国手話劇祭 in 萩が開催予定。 (萩市高齢者支援課) →その全国手話劇祭 in 萩にて、大平山たたら太鼓の和太鼓演奏をするので、是非見に来て下さい。 (中津江一区町内会長)
	<p>GH なごみ</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 11/23(木/祝)になごみん祭 2023～秋の陣～を開催予定。現地とオンラインでのハイブリット型にて、デイサービスとグループホームにて合同での行事企画となっている。 ステージでは演舞や神楽舞、二胡演奏、ブースでは射的や缶たおし、宝探しと盛り沢山の内容となっている。 ・ 12月末頃に、お正月お飾り作りと餅つきを予定している。お飾り作りでは藁をいただけるようであればお願いしたい。また、町内より臼と杵をお借りしたい。 (GH 管理者)

	GH なごみ	<p>→中津江町内では、12/17(日)に餅つき&クリスマス会を予定している。時間があれば参加も可能で、臼と杵の貸し出しも可能。藁は確認してみる。</p> <p>(中津江一区町内会長)</p> <ul style="list-style-type: none"> グループホームでの食事では、食器を陶器で行なっているが、破損したり数が少なくなっている。自宅や地域で不要な食器等があれば、是非連絡いただきたい。合わせて新聞もあればお願いしたい。 <p>(GH 管理者)</p>
	実習生	<p>【ご家族に対しての質問】</p> <ul style="list-style-type: none"> GH なごみを利用するにあたっての思いはありますか。 <p>(実習生)</p> <p>→入所については申し訳なく思う部分もあります。ただ、家族での介護も難しく、悩んだ末での入所となりました。面会に行った際にも、「何でここに居らんといけんのんか」と問われた時に返答に困ることもあります。</p> <p>それでも、「ここは楽しいよ」というので安心してしています。</p> <p>(利用者家族)</p> <p>→面会時に「迎えに来てくれたんかね。」と言われた時に心苦しい時もあります。家族としての認識が難しい状況なので、「ところで誰かいね」と言われる時もありますが、笑顔で話しかけてくれるので、元気に 100 歳目指して長生きしてもらいたいと思います。</p> <p>(利用者家族)</p>
	次回会議までの 継続課題	<ul style="list-style-type: none"> 特になし
	備 考	<p>次回：令和 6 年 1 月 25 日（木）14:00 開催予定 開催場所：中津江 1 区公会堂</p>